Gobierno Zapatero anuncia que los próximos presupuestos serán más austeros El presidente del Ejecutivo aseguró ayer que se ajustará el cinturón para hacer frente a las "dificultades económicas importantes" en las que está inmersa España.

Sectores El ladrillo español se desploma más que ningún otro El sector de la construcción cayó en nuestro país un 21,6% en abril, registrando la caída más acusada de todos los países de la eurozona. economía 07

Viajar este verano, más crudo que nunca

Las vacaciones de este año serán un 10% más caras por la subida del petróleo

Nueve de cada 10 vuelos subirán de precio por el alza del carburante, según los expertos.

Tirarnos al sol en el Caribe este verano nos va a salir más caro de lo que pensábamos. Si usted fue previsor y reservó su billete hace más de dos meses por 1.000 euros, es probable que su agencia de viajes le haya informado de que tiene que pagar un 10% extra como consecuencia de la subida del petróleo. "Históricamente el gasto en combustible suponía el 20% del precio de un vuelo pero, con las últimas subidas del queroseno, ha pasado a re-presentar el 30%, lo que se ha traducido en un incremento proporcional en la ta-rifa aplicada a los consumidores", explicó a Metro Jesús Martínez Millán, presidente de la Federación Española de Asociación de Agencias de Viajes (Feaav).



Como Pedro, miles de españoles son víctimas de la llamado "suplemento de combustible", que encarece los trayectos aéreos entre 20 y 100 euros de media, dependiendo de si se trata de trayectos domésticos o transoceánicos y el número de horas de duración del vuelo.

Las compañías aéreas se han visto obligadas ha incluir este suplemento después de que el precio del barril de petróleo se haya duplicado en sólo 12 meses. "Sólo en el primer trimestre de 2008 el gasto por combustible se ha incrementado en 66,8 millones de euros", aseguró a es-

Los más afectados

La crisis económica y la subida del petróleo y los alimentos ha hecho que los españoles reduzcan un 8% su presupuesto para las vacaciones de 2008. Según la compañía Europ Assistance, seremos los europeos que menos gastemos este verano, unos 1.764 euros de media. El impacto económico de la crisis en los bolsillos de las familias hará que casi el 60% de los españoles no salgan del país en periodo estival.

te periódico un portavoz de Iberia. Según la compañía aérea los recargos se pueden incluir sólo mientras el billete no esté emitido, por lo que, para evitar esto, recomiendan la inmediatez de los servicios on line. "En las agencias, entre el momento de la reserva y el de la emisión del billete suele pasar un tiempo en el que puede subir la tarifa", afirman.

ANTE LA DIFÍCIL tesitura de comunicar a un cliente que tiene que pagar un sobre-precio por el encarecimiento del combustible, algunas agencias de viajes han optado por asumir este coste extra para evitar cancelaciones y la fuga de clientes, "aunque no es una práctica muy extendida en el sector", explica el presidente de Feaav. Además, las agencias tradicionales tienen que competir con la pujanza de las reservas on line en las que, según Mauricio Prieto, director general de eDreams España, "se pueden encontrar descuentos de entre el 30 y el 40%".

Sin embargo, en lo que todos coinciden es en que, apesar de las subidas, los españoles no renunciarán a sus vacaciones. ROBERTO ARNAZ



Francia pretende acabar con las descargas ilegales.

Tolerancia cero con las descargas ilegales

TECNOLOGÍA. Francia se ha puesto dura con la piratería on line. El Gobierno galo presentó un proyecto de ley de protección de la creación en Internet, que prevé la suspensión de la conexión a la Red -de entre tres meses y un añopara aquellos que violen los derechos de autor descargando archivos ilegalmente. Antes de desconectar al presunto pirata, se le realizarán dos advertencias. Con esta medida, la ministra de Cultura, Christine Albanel, estima que se podrán reducir los actos de piratería entre un 70% y un 80% en el país vecino. EFE

